

La Union Católica.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.
S. AMB. IN SAL. X., 50.

Qui non est mecum contra me est.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

MATH. CAP. XII, V. 50.

AÑO IV.

Valencia: Miércoles 8 de Setiembre de 1880.

NÚM. 1001.

Anuncios y esquemas mortuorios, á precios convencionales. — Redaccion y Administracion: calle de Vidal, núm. 2, bajo. — Tambien se admiten anuncios y suscripciones en las librerías de Badajoz, plaza de la Catedral, signaturas: D. José Martí, Zaragoza, 15, y de Villalba, Bolseria, 22. — Los originales que se envíen á la direccion no se devuelven al interesado.

Benedictus idem Pater, vestris hinc pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitatem, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertit, Deum adprecans ut novis vobis ad religionem fidemque certam tuendam vires sufficiat, omnique vera solidaque felicitate cumulati. — Leon XIII, al Director y redactores de la LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

OREMUS
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE,
DOMINUS CONSERVET EUM,
ET VIVIFICET EUM,
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA,
ET NON TRADAT EUM
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

Santorial.

SANTOS DE HOY. La Natividad de Nuestra Señora.

No miró el Altísimo con tanta complacencia la luz que eró al principio del mundo, como miró á la Santísima Virgen en el día de su nacimiento. La perfeccion y la inocencia de esta bendita criatura superó al esplendor del mismo sol, y la gracia que la adornó fué tan excesiva y tan multiplicada que, como dice el apóstol valenciano San Vicente, aventajó á la de todos los santos y á la de todos los espíritus celestiales.

Martirologio. En Nicomedia, San Adriano, con otros veintitrés mártires. En Alejandria, los Santos Annon, Teofilo, Teoterio y otros veintidos mártires. En Antioquia, los Santos Timoteo y Fausto, mártires. En Palestina, los Santos Eusebio, Nestabo y Zenon, hermanos, y San Nestor, mártires. En España, Santo Tomás de Villanueva, Arzobispo. En Frisinga, San Corbiniano, Obispo.

SANTOS DE MAÑANA. San Gorgonio, mártir. **SANTOS DE PASADO MAÑANA.** San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

Cultos religiosos.

CUARENTA HORAS. Concluyen en la Real Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados. Se descubre á las cinco y media de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

Mañana principian en la iglesia de Nra. Señora del Rosario, en Marchalones. **CONTRA OS MAJUS.** Hoy visita á Nra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de las Monjas de la Paridad. (Privilegiada.)

Mañana visita á Nra. Sra. del Coro, en la Catedral. (Privilegiada.)

Iglesia de San Sebastian. V. O. T. — Hoy miércoles, por ser la Natividad de Nra. Sra. Indulgencia Plenaria para la V. O. T. de Minimos, Julio II.

Parroquia de San Andrés. La Asociacion de Nra. Sra. de los Desamparados, celebrará hoy á las siete y media Misa de Canonizacion general, por la tarde á las cuatro, con exposicion de Su Divina Magestad, el ejercicio con sermon que dirá D. Manuel Badal y Trenc.

Asociacion de Nra. Sra. de los Desamparados. Hoy miércoles con motivo de la festividad de la Natividad de Nuestra Señora, es otro de los dias en que por concesion del gran Pontífice Pio IX, de inolvidable memoria, puede ganarse indulgencia plenaria visitando con las disposiciones convenientes el Oratorio publico de esta Asociacion, á cuyo efecto permanecerá abierto durante todo el dia, celebrándose á las siete y media Misa de comunión general.

Iglesia parroquial de los Santos Juanes. La Archicofradia de la felicitacion sabatina á Maria Inmaculada, canónicamente erejada en esta parroquia, celebra hoy día de la Natividad de Nra. Sra. el ejercicio mensual; á las siete de la mañana, Misa rezada acompañada de órgano; por la tarde á las seis y media, meditacion, felicitacion solemne, magnífico y sublimis presidium, despues sorteo de medallas de plata.

En esta iglesia, se cantará hoy á las diez y cuarto de la mañana, Nona solemne con exposicion de Su Divina Magestad, en memoria de la Natividad de la Santísima Virgen.

A la Natividad de la Santísima Virgen.

Naciste Tú, y el cielo llenóse de alegría, Los ángeles cantaron tu gloria y tu poder, Los vientos susurraron con dulce melodía Tu Nombre, más que la dulce miel.

Las flores sus más puros aromas exhalaban, Los astros relleparon su más brillante luz, Los hombres, de rodillas, gozosos te adoraron, Pues vieron en tu Nombre su gloria y su salud.

Y Tú, del sol vestida, de estrellas circundada,

La rutilante luna formando tu escabel, Al hombre dirigiste tu más dulce mirada Y de terror cubierto te contempló Luzbel.

Del hombre infortunado termina el desconsuelo, La humanidad entera cesó ya de gemir, Aplaca ya su cólera el irritado cielo Y su misericordia nos hace ver en Ti.

En Ti, dulce María, que Pura, Inmaculada Estando eres del hombre, amparo y proteccion. ¿Quién temerá contigo, si sola tu mirada España y desconcierta al infernal dragon?

Aurora siendo y nuncio de goces eternos, La pura luz que irradas es toda celestial, Y tu fulgor divino acaba con los males Que tanto tiempo hirieron al misero mortal.

¿Y cómo no, si Tú eres el santo Tabernáculo Que ha de encerrar más tarde al Dios que te creó, La medianera invicta que destruirá el obstáculo Que tiene separado al hombre de su Dios?

Honor y gloria, ¡oh Virgen! á Ti que eres la estrella De paz y bienandanza, de dicha y de salud; Del Hacedor Eterno la creacion más bella, Cuya pureza arranca de la increada luz.

¡Honor y gloria!... y mira con ojos compasivos De los amantes hijos la pena y la afliccion; Si hoy la impiedad se goza mostrándolos caudales, A la impiedad confunde que aboga nuestra voz.

¿No ves?... los que tu gloria pregonan noche y dia, Los que tu amor desean con obras expresar, Se ven hoy perseguidos, dulcísima María, Sin tregua ni descanso por la vil impiedad.

¿Permitidas, Oh Virgen, que vivan con nosotros Aquellos que te muestran su inquebrantable fe? ¿Consentirás se gocen ante la faz del cielo Los que contra tus hijos emplean su poder?

Misericordia solo pedimoste, Señora; Misericordia, y cese el triunfo del error; Piedad para tu España que triste sufre y llora, Piedad para tus hijos, piedad, Madre, y perdona. José Guzman y Guallar.

Correspondencia extranjera.

Paris 3 Setiembre 1880. Sr. Director de LA UNION CATOLICA. Muy señor mio y amigo: Entre Gambetta y Freycinet se han roto las hostilidades. Gansando el segundo del protectorado del primero, ha arrojado el yugo y ha empezado á demostrar que no le importa un comino ni del genio ni de la influencia del siberita señor que ocupa el palacio de Borbon. Y á decir verdad, era anómalo todo lo que aquí ha venido sucediendo con el tal Gambetta.

Sin ser responsable de nada, él ha sido el inspirador de los gobiernos republicanos; y tanto es así, que Grexy y sus ministros no han hecho hasta el día otra cosa que tener fija la vista en el único ojo hábil del galgo, que tantas muestras dió de tener las piernas ligeras á la vista de los prusianos, para obedecer sus deseos, que ellos traducian en mandatos.

Freycinet, por último, ha soltado los andadores, y á pesar de que la voluntad del tutor era continuar con la persecucion á las órdenes religiosas, el presidente del Consejo ha aprovechado esta ocasion para decirle: — V. lo pase bien — y ha aceptado la ya famosa declaracion aprobada por Su Santidad, con la cual quedan, por ahora, tranquilas dichas comunidades; muchas de las cuales, así como varios prelados, se han adherido á ella, aun cuando, para que los lectores de LA UNION CATOLICA puedan apreciar bien los acontecimientos, debo añadir, que al ser mandada á los Obispos, para que estos conociesen sus términos y los comunicasen á las comunidades, ha sido como una proposicion que podian aceptar ó desear, no una imposicion.

Esto ha irritado al tuerto, y ya su órgano en la prensa la República francesa amenaza de una manera espantosa á Freycinet, diciéndole que será castigado con la sustitucion de Constans, adicto al julio corredor, y que por tanto le obedecerá en todo, y sobre todo en la cuestion de espulsion de las órdenes religiosas y persecucion de la Iglesia.

El periódico Français asegura que la declaracion que de tan mal humor ha puesto á Gambetta, se redactó con el consentimiento manifiesto de Mr. Freycinet. Lo que es cierto en este asunto es, que Su Santidad encargó á Monsiñor Nina fijar los términos de la declaracion, y la redaccion de esta se hizo de acuerdo con Mr. Dupré; fué luego sometido el documento á la aprobacion del Papa, y despues que esta fué favorable, se envió al nuncio en esta capital, Monsiñor Guibert, el cual, despues que el presidente del Consejo la aceptó, la mandó á los Obispos.

Lo de los colegios de los PP. Jesuitas sigue lo mismo. En la calle de Lafayette está el padre Liaigre, el cual, al ser visitado por el prefecto contestó que permanecia como individuo del clero de Paris, así como sus cinco compañeros, dos de los cuales viven fuera del establecimiento, y tres en él, siendo uno de ellos el padre Zuckenblanc, que está ciego. La Iglesia del establecimiento ha quedado abierta al público, y en ella celebran los padres los oficios divinos.

Como V. vé, Freycinet no piensa como su ex-inspirador y protector, el Sr. Guizot, siendo el caso de tropelias irritantes de las más insignificables, que la revolucion profesa á la Iglesia de Dios.

Se me ha dicho que Gambetta y monsieur Gladstone preparan una entrevista en Nice; todas las personas de órden temen que salga de esa entrevista algun gatuperio contrario á la paz con Alemania, en la cual tiene fijo su ojo Gambetta, contra la opinion de Freycinet, que no quiere aventuras. ¡Claro, como el tuerto no ha de baltarse, qué le importa que todos los franceses se rompan la crisma!

En suma; Gambetta es el tirano de esta combatida nacion, ávida de paz, de órden y de justicia. Sin otra cosa por hoy, queda de V. afectísimo amigo y S. S. F.

Correspondencia particular.

Villarreal 6 Setiembre 1880. Sr. Director de LA UNION CATOLICA. Muy señor mio y estimado amigo: El viernes de la pasada semana dieron principio en esta poblacion las fiestas que todos los años consagran los hijos de la misma á la Virgen de Gracia, cuya imagen se venera en la pintoresca ermita situada á media hora de este pueblo, en la orilla derecha del Mijares.

Tuvo lugar en el mencionado día la acostumbrada traslacion de la Imagen desde el ermitorio á la poblacion, no desmereciendo el recibimiento del de otros años, y aun siendo, si cabe, mejor, puesto que puede asegurarse que la poblacion en masa acudió á él. Llevaban las

velas las personas mas caracterizadas de la poblacion, asistiendo la comunidad de religiosos franciscanos, y presidiendo el acto el señor cura párroco con la corporacion municipal. Es indescriptible, señor Director, el entusiasmo que esta primera parte de las fiestas produce; entusiasmo que se exalta más con los acordes de la música, el clamoreo de las campanas, el ruidoso estampido de los morteretes y los unánimes vitores de estos vecinos á su excelsa Madre la Virgen de Gracia.

El sábado se verificó la proverbial corrida del toro por la villa, en cuya diversion, á pesar de la grandísima afluencia en las calles de gentes del pueblo y forasteros, no hubo que lamentar felizmente desgracia alguna, fuera de varios sendos revolcones sin consecuencias.

Ayer se celebró la solemne funci6n de iglesia, en la que por circunstancias que ignora, se notó la falta de la bien organizada orquesta que en este pueblo existe, á la que suplió el severo órgano.

Ocupó la cathedra del Espíritu Santo el Padre Ribera, de la comunidad de franciscanos, de esta villa, que en un bien meditado discurso lleno de la mas sana filosofía, empezó por afirmar que el hallazgo de la imagen de la Virgen de Gracia no era milagroso, pues aunque á creerlo así nos inclinara nuestra fé, esta debe ser siempre racional; más aseguró á seguida que tampoco era casual dicho hallazgo, calificando á este propósito la palabra casualidad de las mas antifilosofía y anticristiana. Juzgó, por último, providencial el hecho, y adujo en apoyo de esta afirmacion gran copia de datos y razonamientos. Es el Padre Ribera un orador que dió á conocer sus talentos en la pasada euaresma, y á fe que en su peroracion de ayer no ha hecho desmerecer el buen concepto que antes habiamos formado de sus notables disposiciones para la oratoria sagrada.

Por la tarde recorrió el tránsito acostumbrado la lucida procesion, á la que sin exagerar puedo decir que asistieron más de dos mil hombres, no siendo mucho menor el que de mujeres iba detrás de la veneranda Imagen. Pasados estos tres dias de elecciones, que en el pueblo de Villarreal se celebraron, quedo que nadie le disputa el triunfo al candidato oficial D. Hipólito Fabra, se reanudarán las fiestas con corridas de toros y otras diversiones populares.

De V. atento S. S. Q. B. S. M. El Corresponsal

PROGRESOS CIENTIFICOS MEDIANTE LA RELIGION.

(Continuacion.) Existe una edicion de los libros de los Santos Padres, que consta de ciento cincuenta volúmenes en folio. No la hicieron los hombres de la Enciclopedia, ni los que hablan de los conflictos entre la Religion y la ciencia, sino los benedictinos.

¿Y la ciencia moral? ¿Qué sería sin el Catolicismo? Muchos de los sabios que tienen de continuo en los labios la palabra ciencia, suprimen la moral en absoluto. Para los positivistas, por ejemplo, ó para los que niegan la existencia del alma, no tiene razon de ser. Aun dejando los extremos vergonzosos de la filosofía más grosera, es evidente que sin la Religion solo se logra una moral deplorable, que no sirve á la postre para impedir los estragos del vicio, ni para oponer un dique á los desbordamientos de las pasiones. Se ha dicho perfectamente que toda virtud es una reaccion contra el mal que hay en el hombre: ¿cómo han de afirmarlo los que le creen perfecto y niegan la terrible alteracion que recibió en el Paraíso la obra más estupenda del Criador?

Basta no tomar á pechos la Religion para que la ciencia moral quede muy alterada. Quien lo dude, recuerde los preceptos más

angustos, destinados á impedir la corrupcion de las costumbres, y considere un instante su escaso crédito á los ojos de los aludidos. Ni se trata de meras contradicciones entre la teoría y la práctica, naturales en cierto modo, atendida la fragilidad humana; se desconoce su misma nocion fundamental. Frecuentes son los civilizadores que defienden, v. gr., las acciones contra la pureza, y que hallan argumentos para defender el robo. Le dan otra denominacion, y se quedan muy frescos.

Tambien la metafísica debe mucho á la Religion, astro que alumbró los espíritus, en los cuales produce maravillosas iluminaciones. Ha sido cultivada la filosofía por los entendimientos más claros, y de consiguiente por los católicos, que han vencido en este ramo importante del saber, lo mismo que en los otros. Con record algunos de los héroes de la Iglesia referidos en páginas anteriores, así como sus obras inmortales, la prueba resulta concluyente y victoriosa.

Las doctrinas del Crucificado contribuyen poderosamente á los avances de la metafísica en el hecho de proporcionar, digámoslo así, los polos alrededor de los cuales gira la inteligencia humana. A mayor abundamiento, dan resueltas cuestiones importantísimas, que sin aquellas no pueden decidir ni los filósofos de primer órden.

(Se continuará.)

ANUNCIOS.

Academia Preparatoria para carreras civiles y militares, dirigida por el coronel teniente coronel de artillería D. Luis Alix y los oficiales que fueron del mismo cuerpo D. Alejandro Reyero y D. Joaquin Llorens.

Esta Academia ha inaugurado las clases el 8 de mes corriente en la calle de la Union, número 9, frente á la plaza de San Lorenzo. Los señores que deseen reglamento pueden dirigirse á dicho punto ó á las librerías de don Francisco y D. Pascual Aguilar, situadas en la calle del Mar, núm. 24 y en la de Caballeros número 1.

EL COLEGIO ANGLICANO DE LA CIUDAD DE VILLARREAL.

Este establecimiento está en combinacion con la Academia de matemáticas preparatoria para carreras especiales, establecida en la calle del Gobernador Viejo, 24, segundo, bajo la direccion de oficiales facultativos del ejército.

CARTAS A EMILIA.

Por D. ANTONIO APARICIO Y PORCAL.

Esta interesante obra, que tantas felicitaciones ha proporcionado á su autor, confiadose entre ellas las de los Excmos. é Ilmos. Señores Arzobispos de Granada y Sevilla, y las de los Obispos de Leon, Sigüenza, Tortosa, Lérida, Barcelona y otros muchos, la hemos adquirido á fin de hacer con ella un obsequio á nuestros suscritores, que deseen poseerla con el fin de proporcionar á sus familias un libro de verdadero interés, ajustado estrictamente á la doctrina Católica, ameno é instructivo. Animados como nos hallamos de los mejores deseos, hemos hecho un nuevo sacrificio y hemos podido adquirir el resto de la edicion, con el fin expresado, y nuestros suscritores podrán adquirir la obra por solo 2 rs. ejemplar, mandándole á los de fuera de Valencia, con remitimos 3 céntimos de peseta, sobre el importe del libro, al hacernos el pedido.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

LA RELIGION SALE EL

En un cuaderno de 30 páginas, con un tomo de 10 reales en las librerías de la calle de San Francisco, número 1.

La Union Católica.

La redaccion de LA UNION CATOLICA, tiene el honor de felicitar en sus dias a doña Blanca de Borbon y Borbon, hija mayor de los señores Duques de Madrid.

TRAMOYA INUTIL.

Con el fin de que nuestros lectores estén al corriente de cuanto sucede en las Provincias Vascongadas, publicamos a continuacion un artículo del Liberal, que confirma la noticia que dimos hace pocos dias sobre la comision que llevó a aquellas provincias D. Torcuato Mendiry.

Préstase el artículo en cuestion a ser meditado, y por esto nuestro querido colega La Fé lo comenta en la forma que vá a su pié.

Retiramos gustosos el artículo editorial que teniamos preparado, á fin de dar cabida á este de palpitante interés. Dice así El Liberal:

LA MISION DE MENDIRY.

Una de las faltas más graves que ha cometido el Sr. Cánovas, y ahora lo están demostrando sus consecuencias, es la conducta seguida en las Provincias Vascon por el gobierno conservador desde que terminó la guerra. Pero el Sr. Cánovas no es capaz de arrepentimiento ni de enmienda. Empeñado en llevar á cabo esa política funesta, en la que el carlismo cobra mayores bríos y doble fuerza, no piensa retroceder, y en los momentos mismos en que la agitación tradicionalista empezaba á revelarse y los planes de los parciales del Pretendiente á alarmar á todo el mundo, el jefe del ministerio no ha vacilado en llevar á cabo un nuevo hecho que debía forzosamente animar á nuestros comunes adversarios, debilitando más y más al partido liberal vasconco.

Este nuevo hecho es la mision de Mendiry, conocida en Madrid por el relato del correspondiente bilbaíno del periódico de Zaragoza el Diario Católico. Nosotros, que podiamos apreciar su exactitud, no vacilamos en reproducirlo, y los periódicos ministeriales, indignados, lo desmentieron, atribuyendo á la ligereza nuestra, á mala fé de la oposicion, el que lo copiásemos y autorizásemos.

Pero, ¿es en realidad esa noticia una invencion de los ultramontanos? No, por desgracia, y si el día en que las Cortes reanuden sus tareas, cumplen las oposiciones el deber que les obliga, no fallarán medios de demostrar que el Diario Católico estaba bien informado y que el Sr. Cánovas no deseaba entablar, como jefe de los conservadores-liberales, pactos y relaciones con los carlistas.

La noticia de esta mision nació ante la consideracion de que los candidatos carlistas podian vencer en las elecciones provinciales de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava. El Sr. Cánovas consideraba esa victoria como un fracaso, y para evitarlo, discutió entenderse con los ultramontanos. Meditado el plan, lo puso en conocimiento de una elevada autoridad de las provincias, quien á su vez eligió para ejecutorio al señor Mendiry.

El Sr. Mendiry fué á Bilbao. Celebró una conferencia con varias personas importantes de aquella poblacion, entre las que figuraban un diputado á Cortes, tres influyentes partidarios del carlismo y dos redactores de un periódico que apoya con singular energia la política del Pretendiente. No sabemos si el Sr. Mendiry tendria poderes para ofrecer todo lo que ofreció; pero nos aseguran que propuso á los carlistas una especie de acuerdo electoral, en cuya virtud se presentarían en los veinte distritos de la provincia, diez ultramontanos y diez conservadores. «Si aceptan Vds., añadió el antiguo general en jefe de D. Carlos, el gobierno seguirá con los tradicionalistas vascongados la política tolerante que viene desenvolviendo. Si rechazan Vds. mis proposiciones, el partido conservador será implacable; hará cuanto esté en sus manos para impedir el triunfo de los tradicionalistas; primero, disolverá la Diputación, aprovechando el más ligero pretexto, si no puede impedir su triunfo, y prosiguiendo la campaña antifruerista iniciada en 1876, llegará hasta nivelar estas provincias con las del resto de la monarquía.»

No convencerón á los ultramontanos los halagos ni las amenazas. La proposicion de Mendiry fué rechazada. «No queremos nosotros,

dijeron, como se supone, que la Diputacion sea nuestra para preparar una nueva campaña, sino para conservar nuestra influencia en los pueblos y reconocer la deuda carlista como deuda de la provincia y pagarla. Tenemos la seguridad de la victoria, y no sería digno, ni oportuno, que renunciáramos á ella.»

De Bilbao marchó el Sr. Mendiry á Tolosa á avistarse con los jefes del partido tradicionalista de Guipúzcoa. Igual entrevista, las mismas proposiciones y análoga negativa: á esto se refirió todo. Debe notarse solo que, según manifestaron los carlistas guipuzcoanos, ellos aspiran á que la Diputacion sea suya para llevar á cabo el arreglo del clero de una manera favorable á los deseos de los curas vasconcos. Pero, ¿quién duda que á los tradicionalistas de Tolosa y á los de Bilbao les anima el mismo espíritu y que tratan de realizar los mismos propósitos?

Fracasada la mision en dos provincias, el Sr. Mendiry juzgó inútil ir á Vitoria; sabía de antemano cómo iba á recibirsele y escusó una nueva repulsa. Puso en conocimiento de la elevada autoridad que lo nombrara enviado las consecuencias de su mision, y ambos las notificaron al Sr. Cánovas del Castillo.

Los periódicos ministeriales, que no ignorarán seguramente esos hechos, dicen ahora que todo es inverosímil. Sin duda lo es. ¿Quién había de creer que el Sr. Cánovas, orgulloso de haber terminado la guerra, hasta el punto de disputar al Sr. Martínez Campos la gloria de aquel suceso, viniera de ese modo á esterilizar los esfuerzos del ejército y las angustias del país con su política absurda y temeraria? ¡Ah! No sabe el Sr. Cánovas qué inmensas responsabilidades contrae y cuán caro parecerá al país su gobierno, el día que estos hechos produzcan los frutos que inevitablemente darán, de discordia, perturbaciones y lágrimas.»

Y añade La Fé: «No hay necesidad, por supuesto, de ocuparse en señalar la hipocresía de los augurios de El Liberal en lo que toca á las intenciones y proyectos de nuestros amigos de las Provincias Vascongadas y de las demás de España; lo que hay que señalar es la persistencia del Sr. Cánovas en buscar á los carlistas para hacerles servir á sus planes y ambiciones políticas apelando á cierta clase de personas y á medios de diversa clase.

En lo más fuerte de la guerra, el señor Cánovas enviaba á las Provincias á personas de procedencia liberal, pero que figuraban en Juntas que se llamaban carlistas, constituidas en Madrid, para proponer convenios y transacciones; en aquellos mismos tiempos se hacia que vinieran á Madrid ciertos carlistas de las Provincias, á los cuales se les proponia las mismas transacciones; y por estos viajes encontrados pueden explicarse muchos de los hechos, aun no explicados, que ocurrieron en las últimas semanas de la guerra y en las circunstancias más graves de la misma guerra.

Concluyó ésta. El Sr. Cánovas, demostrando cierta tolerancia respecto de las personas, se mostró implacable con todo lo que amaban y habían defendido los carlistas; de tal

11 de la Constitución; á él y solo á él la ley de abolición de los fueros. Pero esto le impidió continuar la política de transacciones y arreglos que debía entonces hacer de la comunión católico-monárquica una masa que se modelara fielmente bajo la acción del gobierno, y que le sirviera á éste para hacer frente á todos los conflictos que le crearan las oposiciones conservadoras y liberales que le disputan el mando, manteniéndose en un equilibrio que un día le permitiera presentarse como más conservadores que los moderados históricos, y otro como más liberal que Sagasta y los fusionistas.

¿Ha abandonado este plan el Sr. Cánovas? Lo que cuenta El Liberal responde á esta pregunta, así como otros hechos no bien comprobados todavía, pero de los cuales hemos visto anuncios estos últimos dias. El Sr. Cánovas es un político muy ducho que conoce mucho á los hombres, y que conoce á muchos hombres y no es de creer que abandone sus planes mientras crea hallar algún medio de realizarlos, y personas que le ayuden en esa obra.

Pero el Sr. Cánovas recibirá un nuevo desengaño: en esa lucha nunca podrá obtener sino ventajas ficticias y efímeras, ni para su ambición, ni para su política; la comunión monárquica vive de la vida misma del país; vive para el país y existirá, mientras el país exista, con la misma fuerza que ha demostrado en cuantas ocasiones se ha visto España á pocos pasos de su ruina.»

EL TERREMOTO DE MANILA.

NOTICIAS RECIBIDAS POR EL CORREO.

Ayer recibimos noticias de Filipinas dándonos cuenta de los terremotos del 18 de Julio último, cuya gravedad es superior á cuanto se sabia por los partes oficiales y particulares.

A las doce, cuarenta minutos de la tarde del 18 se sintió en Manila un temblor de oscilacion, trepidacion y de rotacion á la vez, no siendo posible consignar los movimientos del péndulo, por la variedad y multitud de los mismos, limitándonos á apuntar los máximos. Primera oscilacion máxima, de E. 5° S. á O. 5° N.; amplitud de la oscilacion mayor en este sentido, 22°, 6 en la pendiente de la honda sísmica, 11° al E. y 11° al O.

Segunda oscilacion máxima, de S. O. á N. E., amplitud, 19°, pero con la diferencia de tener mayor pendiente hacia N. E., en la cual llegó á 10° 10, y solo 8° 50 hacia S. E.

Tercera oscilacion máxima de N. 4° O. á S. 4° E. amplitud de la oscilacion en este sentido 16°, en la que se observó tambien mayor pendiente hacia el S. que hacia el N., inclinándose 9° al S. y solo 7° al N.

El índice del sismómetro vertical se separó 34 metros de su posicion.

Desde la hora del fuerte temblor del 18 hasta las nueve de la mañana del 19 se sintieron frecuentes, pero débiles oscilaciones y sacudidas, todas en la direccion del E. con inclinacion al S., al O. y al N.

Imposible seria explicar las desgarradoras escenas á que dió lugar tan extraordinario acontecimiento. Unos corrían por las calles de la poblacion en busca de un refugio seguro que los preservase de una muerte cierta; otros invocaban á Dios derramando lágrimas, y muchos, por último, buscaban anhelantes á las personas de su afecto y cariño, con objeto de huir de aquellos lugares que sucesivamente iban quedando sembrados de imponentes ruinas.

El cónsul americano pronunció las sentidas palabras siguientes, que esplican con harta elocuencia cuanto nosotros pudiéramos consignar. «Hemos vivido diez años en un minuto.»

A los pocos momentos de ocurrir la terrible catástrofe, el señor Marqués de Estella, acompañado de los profesores médicos señores Mallen, Farro y Torrejon, se lanzó á la calle con objeto de prestar cuantos socorros fueran necesarios.

Los arrabales han sufrido mucho más que la ciudad, y en particular los edificios próximos al río. La marea estaba baja en aquellos momentos, y desde el vapor «Pasig» se observó que el agua subió tres pies y medio, cuya medida pudo comprarse en los estribos del puente de España, bajando inmediatamente á su nivel primitivo. No hay casa que no haya padecido y no necesite alguna reparacion: la del café Oriental quedó destechada por completo, desquiciándose la mayor parte de sus ventanillas; la casa donde se hallan los establecimientos de don Sr. Calero y Perelló Escobar, quedó destruida igualmente que cuanto en los almacenes existia; otras varias del muelle tambien se derrumbaron, cediendo á tres hombres en una de ellas y salvándose una mujer y tres niños, que fueron estraidos de entre los escombros: la iglesia de Quiapo tiene agrietada su fachada. La casa comandancia general de Marina, habitada por el general Rodríguez Arias, ha quedado casi destruida; todo el pabellon que da á la puerta de entrada se ha hundido, siendo de admirar que no hayan ocurrido allí infinitas desgracias.

La casa del Sr. Hermann, destechada; la que habitaban los jefes de la casa americana Peete Hubbell y Compañía, derruida la parte superior y estropeada en gran parte, resultando herido de gravedad el tenedor de libros de la casa de los Sres. Parker, y la fábrica de tabacos de Arroceros, destruida en parte.

En Romero, Trozo, Anloague y Joló se han venido abajo multitud de casas y los tugurios de los chinos, ocasionando algunas desgracias personales.

En Manila estaba prohibido el tránsito de carruajes por las calles, como medida de precaucion. Durante los momentos del temblor, se vió desde los barcos que las aguas despedían burbujas y una cantidad considerable de espuma.

La cárcel de Bilbil está inhabitable, por cuya razon los presos fueron trasladados á San Juan del Monte.

Tambien se vinieron al suelo la iglesia de Oaco, el crucero de la Santa Ana, la torre de la Orden Tercera de Sambaló y la habitacion del cura párroco.

En Cavite los desperfectos son bastan-

considerables, pues el temblor duró un minuto.

La Casa Real y todos los edificios de la Laguna se hallan convertidos en ruinas, habiendo aparecido los peces muertos en las aguas.

Para terminar, diremos que todo Manila estaba en las calles: unos contemplando con tristeza sus destruidos hogares, otros procurando poner en salvo cuanto fuera posible para amoniar tanta desgracia.

En tanto, las autoridades, el ejército y la veterana, trabajando incansablemente con objeto de disminuir en lo posible los horrores efectos de esta catástrofe, una de las mayores que registran los anales filipinos.

Seccion de noticias.

Hoy, con motivo de celebrar la Iglesia católica la fiesta de la Natividad de la Bienaventurada Virgen María, es sin duda alguna el día que con más júbilo y entusiasmo se consagraron los pueblos á festejar y obsequiar á la Madre de Dios. Festividad por excelencia la presente, pues nos recuerda aquel feliz y venturoso día que para dicha de la humanidad naciera aquella Mujer, grande objeto de los vaticinios de los profetas y de los deseos de los patriarcas y justos de la antigua Ley, aquella Mujer privilegiada, destinada á hacer brotar en la tierra el consuelo, la alegría, la paz y la dicha de que tan largos siglos se veia privada toda la descendencia de Adán.

Sabido es que al invadir los moros nuestra España despues de la batalla del Guadalete, los cristianos de entonces, huyendo del furor y de la impiedad de aquellos bárbaros, escondian las imágenes á que profesaban mayor veneracion para que no fuesen profanadas por las hordas agarenas; entre ellas se contaban en su gran mayoría, las de la Santísima Virgen. Pues bien, al ser expulsados los moriscos de nuestra Peninsula, fueron apareciendo milagrosamente aquellas veneradas imágenes, consagrándose de nuevo los pueblos á su culto con gran fervor. Las que en este concepto y bajo dulcísimos títulos se veneran son innumerables, y seria prolijo nombrar una por una las que conocemos. Sin embargo, como la piedad de los pueblos ha dedicado este solemne día para reverenciarlas todas, citaremos tan solo aquellas que son más conocidas por las célebres romerías que tienen lugar hoy á sus santuarios.

Ocupa un lugar muy preferente Nuestra Señora de la Salud, en Chirivella; del Olivar, en Alcaudis; del Puig, en su pueblo; de Sales, en Sueca; de Lluch, en Alcair; del Dó, en Alfafar; del Milagro, en Rafelbuñol; de Albuixech; de la Salud, en Algemesi; de Aguas-Vivas, en Carcagente; Nuestra Señora del Castillo, en Chiva, etc., etc.

En el pueblo de Puzol tendrán lugar hoy y mañana solemnísimas funciones religiosas en honor de Nuestra Señora del Pié de la Cruz. En ambas festividades se desplegará este año un lujo inusitado, tanto en las procesiones como en las Misas solemnes, estando los sermones á cargo del vicario de esta Señoría, doctor D. José Dunderis y del Rdo. P. Lorenzo Molina, religioso capuchino de la Magdalena. La orquesta que actuará en la Misa de mañana se compondrá de cuarenta profesores.

Nos dicen de la importante villa de Burriana, que este año serán muy lucidas las fiestas dedicadas á su Patrona Nuestra Señora de la Misericordia. El sermón estará á cargo del aventajado joven sacerdote D. Manuel Llanes. En dichas fiestas abundarán los fuegos artificiales, músicas del país, bandas, y como remate corrida de vaquillas, etc., etc.

Un crimen español se ha cometido en Madrid, en la calle del Espíritu Santo.

Hé aquí cómo lo refiere un colega de aquella capital:

«Hace poco tiempo la esposa y la hija de un individuo llamado Manuel Rodríguez, hombre de dudosos antecedentes, á lo que se cuenta, huían del lugar doméstico buscando refugio en una casa de la calle del Rubio.

La separacion de la esposa y de la hija, preciosa niña esta última de trece años, se fundaba aparentemente en el mal trato y procedimientos brutales con que las mortificaba el Rodríguez, y aun se añade que en otras razones que sóbriamente indicaremos mas adelante.

A las cinco de la tarde encontró ayer Rodríguez en la calle del Espíritu-Santo á su esposa é hija, acompañadas de una vecina y una niña de ésta de pocos años.

Al verlas, se dirigió rápidamente hacia ellas con ademán descompuesto, y apostrofando con dureza á su hija porque no le saludaba. Antes de recibir contestacion sacó una navaja y asesió á la jóven una terrible puñalada en el

pecho. La madre, al ver que caía en tierra su hija, anegada en sangre, se adelantó á su lado, quien revolviéndose contra ella, la hirió tambien gravemente en el cuello, hiriéndola en el suelo casi encima de la infeliz criatura, prorumpiendo en lamentos desgarradores.

La mujer y la niña que acompañaban á las desdichadas victimas de aquel acto de salvajismo, procuraron contener al Rodríguez; pero éste, á quien tal vez la misma enormidad de su crimen habia enfurecido hasta olvidar su entendimiento, dió dos puñaladas á la primera en la espalda y en la nuca, y otra á la niña en el brazo izquierdo, sin que le apiadaran sus gritos de espanto ni las voces que lanzaban horrorizados algunos transeúntes que acudían en socorro de aquellas infelices.

Uno de ellos, al intentar apoderarse del criminal, recibió de éste un violento puñetazo en la cabeza; pero otros varios consiguieron sujetarle, á pesar de ofrecer resistencia y de amargarle furiosamente con el arma que esgrimia.

Las mujeres y niñas heridas fueron trasladadas inmediatamente á la casa de Socorro establecida en la calle del Pez, donde fueron auxiliadas con cariñoso celo por los profesores de guardia, quienes calificaron de graves las lesiones recibidas por aquellas desgraciadas.

El sábado se negaron los sepultureros á conducir un cadáver desde la calle de Sagunto al cementerio general.

En vista de tan rotunda negativa, fueron conducidos á Serranos por disposicion de la autoridad, despues de haber dado con su conducta un espectáculo inigno de esta capital.

En la subasta verificada por el arriendo del portazgo de Gilet, se adjudicó provisionalmente á D. Simon Ballester y Estellés, por la cantidad de 30.030 pesetas 12 céntimos.

En Tortosa se ha abierto una suscripcion para comprar y ceder á las Hermanitas de los pobres, el edificio que actualmente ocupan.

Ha sido denunciado á la alcaldía el dueño de un perro que, á consecuencia de no llevar el correspondiente bozo, se echó encima á un guardia municipal y le rasgó el pantalón.

Afortunadamente no le ocasionó lesion alguna.

Rectificación importante. A causa de la precipitacion con que se compuso en la imprenta nuestro número de ayer, motivada por el cambio de cajas, arreglo de la nueva forma, etc., pasaron desapercibidas algunas erratas que hoy nos vemos obligados á rectificar.

En el artículo editorial párrafo 1.º, 5.ª línea dice: «Defenderá»; debiendo decir, defender. En el párrafo 6.º, línea 4.ª dice: «poblacion» debiendo decir «poblacion». En la 2.ª columna de la plana 2.ª dice al final del párrafo 4.º del «Centenario» y una solemnísimas Salve»; debiendo decir, «se cantará una etc.» En el párrafo último de la carta del correspondiente de Madrid dice: «cabecilla carlista García»; debiendo decir, «cabecilla Calixto García».

Nuestros suscritores nos dispensarán estas faltas involuntarias, y nosotros tomaremos las medidas convenientes para que no se repitan.

Hasta hora muy avanzada de la noche se oyen en los puntos más céntricos de esta ciudad las voces de los espendedores de billetes de renta. Esto sería perdonable aun, pero no lo es el que algunas de estas buenas gentes pregunten su mercancía á aquellas horas, sin cesar ni un momento en la repetición de los números. Es una especie de martilleo inútil para los vendedores y en extremo desagradable, y por lo tanto deseamos se corrija este abuso.

Ha fallecido en el Hospital uno de los heridos en la batalla campal que tuvo lugar junto á la Pescadería, llamado José Casañas (a) Nortes.

Dicho individuo recibió un balazo en el pecho y no le pudo ser extraído el proyectil.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Beniparrell, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

Hay 15 dias de plazo para presentar solicitudes.

En el despacho de billetes de rifas que hay en la calle de la Corregeria se presentó el sábado último un sujeto exhibiendo con el mayor desdoro un décimo falsificado correspondiente al número 11.211 que es el que obtuvo el premio primero en el sorteo último. Apercibido de la falsedad el espendedor, llamó á los municipales quienes se incautaron del peñatista.

Han fallecido seis personas más de las mordidas en Galicia por los lobos rabiosos.

Una carta de Chantada comunica algunos tristes detalles.

En la parroquia de Santa Eugenia hay dos personas atacadas de hidrofobia, habiendo muerto otras dos.

promoviéndose de aquí tirotes que duraban casi siempre, hasta el amanecer.

En el valle de Losa, sorprendió la columna de Villegas en el pueblo de Covides, á un destacamento de aduaneros carlistas, matando á dos de ellos, á un paisano y fusilando á un quinto que se acababa de pasar.

En el valle de Arran, sorprendieron á un grupo de aduaneros y á unos cuantos cantonales la partida republicana compuesta de voluntarios y guardia civil, bajo las órdenes del Manco de Sopenya, los cuales entraron en la tarde del 5 al 6 y sobre las cinco y media en el pueblo de Les, despues de haber salido religiosamente de Graus. de haber pasado el puerto de Bensaure y de tomar las dos orillas del río. En las calles mataron á un sargento y á un paisano y cogieron prisioneros á un médico y á un alferz de zuavos que estaba curando sus heridos, fusilándolos en seguida. Dentro de una casa sorprendieron á 25 cantonales y á su jefe Pozas, los que se rindieron sin hacer fuego bajo la condicion de que se les permitiera salir de la comuna á las once de la noche.

El batallón de Carabanchel, que se componia de 1.200 hombres, se dirigió á la cabeza del pequeño puerto de Socos, en seguida se rindieron el alcalde de Irun y el vice-cónsul

llará, visará y remitirá inmediatamente al auditor del E. M. G., quedándose con una copia.

2.º Si los bienes ó efectos hallados al militar difunto fuesen de fácil transporte, lo remitirá á poder del auditor al mismo tiempo que el inventario; en otro caso lo depositará en persona de su confianza y legalmente habil, á quien exigirá recibo.

3.º En uno y otro caso de los previstos en la regla anterior, remitirá con el inventario una nota comprensiva de todas las noticias que pueda recoger acerca de la naturaleza y estado del difunto, de si deja ó no herederos, y en el primer caso quienes sean y donde residan, de si deja ó no testamento, de si tenia bienes en algun otro sitio, de qué clase y en dónde, con todo lo demás que pueda ser útil al juzgado para la tramitacion del expediente.

4.º Si el aforado difunto dejase testamento escrito, el jefe á quien se refieran estas instrucciones lo remitirá tambien al auditor, y si el testamento fuere de palabra, dará orden de comparecer en la auditoria á los testigos que puedan aducirse para que declarasen, á tres de ellos, el contenido del testamento.

5.º Cuando el aforado de guerra fallecido fuere periclitado á cuerpo determinado ó se hallase separado de él accidentalmente, cumplirán co-

gente sobre el asunto, sería en mi juicio, de suma conveniencia facilitar á todos los jefes de cuerpo, gobernadores militares, comandantes de armas y alcaldes ordinarios, un resumen de las disposiciones que se hayan en vigor en este importante ramo de la justicia militar, contenidas así en las reales ordenanzas, como en la real cédula de 18 de Octubre de 1776 y reales órdenes posteriores hasta la de 9 de Julio último, encareciéndoles al mismo tiempo la necesidad del esmerado desempeño de su cargo, no solamente cuando se trate de esclarecer la existencia y preparar la adjudicacion de cuantiosos bienes, sino aun cuando se trate no mas que de poner á buen recaudo los objetos que suele llevar consigo un militar en campaña, puesto que un reloj, una cartera, una medalla, un simple pañuelo de bolsillo de casi ningun valor absoluto, pueden tener grandísimo para una esposa, para una hermana, para una hija, para una madre.—En atencion, pues, á todo lo presente, creo de mi deber proponer y aconsejar á V. E. la aprobacion y circulacion de las instrucciones siguientes.

1.º Siempre que falleciese un aforado de guerra en campaña, distinto de aquel en que se hallase el E. M. G., el jefe del cuerpo, en que sirviese, dispondrá de lo que el cuerpo correspondiente á su clase, y se hará cargo de todos los efectos y bienes que resultaren pertenecerle, ordenando que el ayudante ú otro oficial encargado formalice de ellos un inventario, que el se-

de España en Hendaya y pidieron su entrega.

El capitán del puerto dijo no tenia facultades para hacerlo, pero que la cañonera, que montaban los reclamantes españoles podía capturarse en el momento en que saliera de aguas francesas. Despues, el gobierno francés, deseando complacer al español, mandó entregárselo.

El día 22 de Octubre, D. Carlos acompañó de los condes de Bardi y Bari reconvenció la línea del Carrascal comprendida entre el Puente de la Reina y las Peñas de Unzué, y la línea en Parasoain y Garinoain; observándose, en alto que ocupa el cementerio las peñas; no mías.

Desde Estella, con fecha 20 y firmada conde del Pinar publicose la siguiente Real orden:

«Secretaría de Estado y del Despacho Justicia, Hacienda y Gobierno político.—El leñitimo Sr.—El prodigioso desarrollo del movimiento realista y las repetidas victorias conseguidas por el ejército de don Carlos, y el honor de ser el jefe de los ejércitos de la causa real, alarma y temblor español, que, confiado en la audacia de don Carlos, intenta por fuerza salvarla. Feijoo no tiene fuerza para salvarla. No es ya solo contra ese sombra alguna, ni la más ridícula, en la más leve simpatía detestado por ella, continúa combatir. Habremos de

El casero D. Loreto, hijo de corta edad, que tiene una sobrina de 18 años y una de las habitaciones á sí mismo cuando comen el acceso, desatándose perdiendo por último piéndose la cabeza por consecuencia de batirla con crean algunos que le ropa de la cama la destajaron de orden del señor deciano, en virtud de un dictamen de esta facultad de Batañestándole que los habitantes en un hidrógeno.

El labrador de Villar regresará del entierro al regresar del entierro cisco Fernandez, que en Orense, dicen que se mató mas hidrófobicos.

Horrorizan los detalles de los últimos momentos de desgraciados vecinos que han sido atacados por Alguenos pedían un tarse la vida; otros rogaban no sufrir más.

El pánicó continuó presentando con el mayor de las horas del día.

La prensa de la Comandancia local en vista de los rabiosos en Chantada, reduccion de carnes procedió de Lugo.

Anteayer, en una de Michá-Galta, fué en noche un niño de diez años, Preguntado por el niño, su desalmado tío, y tuvo que conducir municipal al Asilo.

Al Hospital provincial leayer un anciano de 70 años de Santo Tomás, y á causa de varias contusiones.

En una capilla de Andrés fué encontrado un recién nacido.

Inmediatamente se empezó á formar las gencias.

Anteayer falleció término municipal, 4.º En el negociado obra un rollo de zarzuela la calle de San Vicente.

Al pasar anteayer por el camino del Grao un desconocido le informó blanca en el costado izquierdo en el Hospital, al que de gravedad.

El agresor no fué respondiente tiene con

Con motivo de la actividad de Nuestra Señora de la Salud, se media de la mañana, celes por la Excmo. trito.

A las cárceles de la ciudad duccio anteayer un individuo á las once de la noche los de la calle de Rota plata á un muchacho misma.

Decíase que la policía le hecho.

Como día de fiesta, se organiza una banda de música.

Un periódico republicano dice: «Dias pasados entró en el cementerio de Málaga sepultura de un pariente vieron, que cuando el cerrado. Llegó la noche continuaban en aque

cor y pidiendo auxilio; pero que las oyó, en un momento se despertó, fueren almas en pena; exhalaban; hasta que la noche un sepulturero corriendo ellas hacia

y casi locas por el susto; poner los pies en el suelo.

El señor Cardenas va á crear un nuevo Herbon, en el antiguo de la ciudad de Batañestándole que los habitantes en un hidrógeno.

El ministro de Fomento abra una suscripcion de donaciones en favor de los ciegos que han perecido en el gobierno recien donativos.

Segun La Publicidad descubierta en agnómica una nueva especie, han salido de agnomo de nadio, etc.

Irregularidades. La cosa pública. Sigon, pues, a

Leem

S

es

de sep

mas.

des

en

pos

pro

Parte oficial.

La Gaceta del dia 6 contiene lo siguiente.

Ministerio de Fomento.—Real decreto de 3 de Setiembre, aprobando el reglamento sobre propiedad intelectual, comprendiendo el de teatros.

Reglamento á que se refiere el anterior decreto.

D. MARIANO MONFORTE Y PARRÉS. Falleció el dia 9 de Setiembre de 1878. R. I. P. En sufragio de su alma se celebrarán Misas mañana 9 del corriente, á las siete y ocho, en la iglesia de la Purísima Sangre y á las seis y media, diez y diez y media, en la Capilla de Nra. Sra. del Carmen en la parroquia de la Santísima Cruz.

Y el viernes 10, todas las que se digan con Su Divina Magestad manifiesta, en la Real Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados, incluso la solemne, que se cantará á las diez y media.

Su viuda, hijos, hijos políticos y nietos, ruegan y agradecerán á sus parientes y amigos, que dignen asistir á alguno de estos religiosos actos.

Avisos Corporaciones

Sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona.—Acordado por la direccion de esta Sociedad el cange de los cupones vencidos de las obligaciones que la misma tiene en circulacion por nuevas hojas de cupones, con el fin de que el pago del que vencerá en 1.º de Enero, se realice ya por las nuevas hojas que han de pegarse á los títulos, los tenedores de las obligaciones de la serie B. de las de Almansa á Valencia y Tarragona cortarán de los títulos tres cupones que restan presentandolos con la debida factura y retirando el oportuno resguardo.

La Sociedad anunciará oportunamente la fecha en que los interesados deberán presentar los títulos para que se les sean pegadas las hojas.

Puntos donde se hará la entrega de cupones, presentacion de títulos y se facilitarán impresos para las facturas.

En Valencia.—Oficinas de la Sociedad establecidas en la estacion de esta ciudad.

En Madrid.—Casa del Excmo. Sr. Marqués de Campo, Recoletos, 14.

En Barcelona.—Casa D. Angel J. Baixeras, Fontanella, 9 principal.—Valencia 6 de Setiembre de 1880.—Por la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona y por el director gerente.—El Delegado, Antonio R. Messa.

Parte Mercantil

PLAZA DE BARCELONA. EFECTOS PUBLICOS.

Títulos al portador cons. inter. 20'57 1/2 d. 20'62 1/2 p. Id. id. exterior todas em. 21'10 d. 21'20 p. Id. id. amortizable interior 40'25 d. 40'30 p. Oblig. para sub. de Ferro carriles, 43'65 d. 43'85 p. Id. del Banco y Tesoro, serie int. 100'25 d. 100'30 p. Id. id. exterior, 107'50 d. 100'75 p. Id. Tesoro sobre produc. Aduanas, 99'25 d. 99'50 p. Oblig. del Tes. Isla de Cuba 93'25 d. 93'30 p. Billetes del Tes. Isla de Cub. carpetas 92'65 d. 92'75 p. Bonos del Tesoro 98'75 d. 99' p. Acciones Banco Hispano Colonial, 133'90 d. 134'15 p.

ACCIONES.

Banco de Barcelona, 147'00 d. 148' p. Sociedad Catalana General Credito, 192' d. 194'00 p. Sociedad de Crédito Mercantil, 39'50 d. 40' p. Sociedad Catal. Gen. Seg. prima fija, 12' d. 12'25 p. Ferro-carril de Barcelona á Francia 126' d. 126'25 p. Id. id. de Tarrag. á Mart. y Barc. 227'75 d. 228'25 p. Id. id. del Norte de España, 76'40 d. 76'60 p. Id. Almansa á Valencia y Tarragona 137' d. 139' p. Id. Medina Campo y Orense á Vigo, 68'75 d. 69' p. Id. de Valls á Villanueva y Bar. 47'00 d. 48'00 p. Id. id. id. id. 96'00 d. 97' p. Id. de Mollet á Caldas, 77'00 d. 78' p. Id. de Barcelona á Saus, 104' d. 105'.

OBLIGACIONES.

Empréstito Municipal, 100' d. 100'30 p. Id. id. emision 1.º Enero 1880, 94'50 d. 95' p. Fer.-car de Barc. á Zarag. adherida 107'85 d. 108'15 p. Id. id. Serie A 58'75 d. 59' p. Id. id. Serie B 59'50 d. 60' p. Id. id. de Tarrag. á Barc. y Fran. 105' d. 105'30 p. Id. Tar. á Mart. Bar. y de Bar. a Ger. 102' d. 102'25 p. Id. id. Barcelona á Francia Figueras, 62'50 d. 62'75 p. Id. id. Minas de S. Juan Abadesas 91'75 d. 92' p. Id.—Grao á Alm. y á Val. y Tarr. 48'75 d. 49'00. Id. Medin. á Zam. y O. á Vigo Em. 80' 3'25 d. 33'50.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del dia 6 de Setiembre.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PRECIOS, ALTA, BAJA. Rows include 3 por 100 interior, fin de mes, fin próximo, exterior, etc.

BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la plaza de Valencia, hoy dia de la fecha.

Table with columns: CAMBIOS, DES., DAÑO. Rows include Alicante, Almeria, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartago, Castello, Coruña, Madrid.

Movimiento del puerto. Buques entrados y salidos el dia 6 de Setiembre de 1880.

Entrados. Vapor esp. Segovia, de 725 t.; c. E. David, de Marsella, con 173 bultos garbanzos, tegidos y otros. Vapor esp. Nuevo Valencia, de 1061 t.; c. V. Ortuño, de Marsella, con 279 bultos drogas, tegidos y otros. De Barcelona, con un bulto sardina. Vapor esp. Navidad, de 687 t.; c. J. Zaragoza, de Cete, con 1307 bultos cascos vacios, cacao y otros. De Barcelona, con 9 bultos mojas. Vapor inglés Ailsa, de 403 t.; c. Arnel, de Cardiff, con cargo de carbon mineral. De Almeria, Málaga y Cadiz hasta Sevilla, con 446 bultos sardina, garbanzos y otros. Land esp. Santiago, de 93 t.; p. M. Chofre, de Barcelona, con 156 bultos hierro, azucar y otros.

Salidos.

Vapor esp. Vinuesa, para Barcelona y San Feliu, con 306 bultos arroz, trigo y otros. Vapor esp. Segovia, para Cartagena, Almeria hasta Sevilla, con 592 bultos arroz, patatas y otros. Vapor esp. Nuevo Valencia, para Malaga y Cádiz hasta Sevilla, con 1031 bultos arroz, azulejos y otros. Vapor esp. Navidad, para Alicante detrástido. Entrados en el dia 7. Vapor francés Ville de Oren, de 1233 t.; capitán Padel, de Portvendres, con 551 bultos cascos vacios. Bric noruego Atlantic, de 459 t.; c. Uglund, de Bjorebjorg, con 14033 tablones de madera. Vapor esp. Velarde, de 620 t.; c. J. Baroño, de Hamburgo, con 2242 bultos drogas, hierro y otros. Land esp. San Bernardo, de 48 t.; p. J. Alberti, de Palma, con 41 bultos almendra y otros. Salidos. Land esp. Tres Hermanos, de 39 t.; p. M. Obiol, para Isla Cristina, con 29 bultos arroz, liza y otros. Land esp. Maria, de 21 t.; p. M. Ferrer, para Rosas, con cargo de patatas. Land esp. Pilar, de 23 t.; p. A. Gougonio, para Barcelona, con cargo de salvado y otros. Land esp. Angeles, de 18 t.; p. M. Blanch, para Rosas, con cargo de patatas y melones. Vapor esp. Victoria, de 476 t.; c. D. Meneud, para Cádiz, Vigo, Gijon, Coruña y Carril hasta Bilbao, con 197 bultos harina, arroz, vino y otros. Land esp. Maria, de 23 t.; p. J. Robert, para Malgrat, con 200 bultos arroz y otros. Land esp. Santiago, de 35 t.; p. R. Llorens, para Rosas, con 300 sacos trigo. Land esp. Monseny, de 20 t.; p. J. Turro, para Malgrat, con 75 sacos arroz. Vapor francés Ville de Oren, para Denia, en lastre.

Correo de Madrid.

6 SETIEMBRE. De varios periódicos.

Ayer empezaron las elecciones para la renovacion de la mitad de los diputados provinciales. En Madrid, segun todos los periódicos, y es la verdad, no se conoció ni se sospechó siquiera. Unicamente en dos distritos, Inclasa y Universidad, se presentaron candidatos de oposicion (demócratas). El primero fué completamente derrotado; el segundo ha ganado una mesa, y con el auxilio de los radicales, es posible que triunfe. Las noticias de las elecciones en provincias son favorables al gobierno; como que, fuera de las Provincias Vascongadas, no llegan á 40 los distritos en que ha habido oposicion. Donde esta ha sido más ruda fué en Valencia (capital). Allí lucharon todos los partidos, menos los carlistas, en cuatro grupos: ministeriales, fusionistas, posibilistas y demócratas. Triunfaron estos. Se cree que los fusionistas llegarán á sacar quince diputados en toda España y otros tantos los posibilistas y demócratas. En Vizcaya, segun La Correspondencia, han triunfado los tradicionalistas, á excepcion de Bilbao. En Guipúzcoa y Alava cree dicho periódico que han triunfado los liberales; pero segun El Imparcial y El Liberal, en algunos distritos han ganado los tradicionalistas. Este último periódico añade: «Sin embargo, no en todos los distritos se verificarán las elecciones, y esta es precisamente la noticia que nos conviene consignar: en algunos se suspenderá la eleccion fundada en falta de listas ó en otras causas que imposibilitan el cumplimiento estricto de la ley. Conste, pues, que en varios distritos de las Provincias Vascongadas se suspenderán las elecciones.» En las primeras horas de la mañana sorprendia al vecindario de Madrid el estampido de varias piezas de artilleria disparadas con intervalos uniformes. Con este motivo acudió mucha gente á las inmediaciones de Palacio, aumentando su curiosidad la llegada de títulos de Castilla y altos funcionarios vestidos de gran uniforme. No tardaron en sufrir un desengaño. Los empleados que se hallaban de guardia manifestaban que no habia sistema alguno inmediato de alumbramiento.

La causa que motivó el engaño fué que uno de los regimientos de artilleria hacia ejercicio de tiro en el campamento de Carabanchel. —Ayer han cesado las impresiones y las noticias.

Se ha dicho muy poco sobre la catástrofe de Logroño, y se ha hablado mucho menos de politica. Sin embargo, en un círculo generalmente bien informado, hemos oido comentar el resultado de una reunion que ha tenido lugar anteayer tarde en casa del general Martinez Campos, de la cual ninguno periódico ha dado cuenta.

Parece, segun nuestras noticias, que el general Martinez Campos convocó anteayer á los senadores y diputados fusionistas con objeto de acordar los términos y el procedimiento de la protesta que las comisiones de ambos Cuerpos colegisladores debian formular en el acto de la presentacion del futuro vástago, caso de ser hembra, segun lo acordado en San Sebastian por los jefes de la fusion.

Dos respetables senadores se levantaron á combatir el acuerdo, estimando inoportuna y de ningun resultado una protesta formulada por las comisiones en el acto de la presentacion del régio vástago en la cámara real y en los momentos de puro regocijo.

Sostuvieron que esta protesta no podia prosperar, es decir, que el ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, se negaría á consignarla en el acta, puesto que todos los precedentes vendrian en abono de su conducta.

Prevaleció el criterio de estos dos señores senadores y se acordó no realizar acto alguno en el momento de la representacion del futuro vástago, esperando debatir el asunto en las Cortes y exigir al gobierno que conteste y se defienda de la grave acusacion que formularán las minorías dinásticas, de haber infringido la Constitucion del Estado, al declarar «infanta» á la primogénita del rey.

Telegramas.

Londres 4.—En la cámara de los Comunes, y con motivo de la proposicion del señor Tarnell, el ministro Sr. Forster ha propuesto un voto de censura á la Cámara de los Lores. El ministro ha dicho estas graves palabras: «Podrá venir un tiempo en que sería necesario examinar si hay lugar á un cambio de la constitucion de la Cámara de los Lores. La de los Comunes representa el pueblo; la de los Lores representa solamente la casualidad del nacimiento. El Sr. Northcote, individuo de la oposicion, protesta energicamente contra las palabras del ministro. Reina grande agitacion en la Cámara. Londres 24 (1).—El Daily Telegraph ha recibido y publica las siguientes condiciones de paz entre la república de Chile y la del Perú. El Perú entrega dos monitores y la artilleria del Callao. Se compromete á no aumentar su escuadra durante veinte años, á destruir las fortificaciones del Callao, á reembolsar todos los gastos hechos por la república de Chile y á pagar la mitad de la deuda interior del Perú, que estaba en manos de extranjeros antes de la declaracion de guerra, segun el tipo de cotizacion en la Bolsa de Londres en aquella fecha. Londres 5.—El último despacho de Candalar ha producido aquí grandísimo entusiasmo.

El general Roberts participa que el miércoles último batió al ejército de Ayoub-Khan, consiguiendo sobre él una importante victoria. Además de los 27 cañones, varias armas y municiones, dice, las tropas inglesas cogieron 10 000 afganos prisioneros. El espíritu de los soldados británicos está nuevamente excitado con esta gran victoria. El entusiasmo de las tropas es grandísimo. San Petersburgo 5.—El czar de Rusia llegó el jueves último á Livadia. Ragusa 5.—La escuadra inglesa ha fondeado en este puerto.

Ultima hora.

—El resultado de las elecciones en el dia de ayer, en los distritos de esta capital es el siguiente, segun los datos que se nos facilitaron en los centros oficiales. Primer distrito del Mar, señor Ortoneda, 258; señor Ortiz, 1. Segundo distrito del Mar, señor Andreu, 154. Distrito del Mercado, Casa-Vestuario D. Francisco Castell, 69. Don Enrique Ortiz, 39. Ruzafa, D. Eranisco Castell, 88; D. Enrique Ortiz, 55. Distrito de San Vicente, Sr. Bau, 81; Sr. Pascual, 71. No se habian recibido á la hora que tomamos estos datos, los resúmenes de los pueblos de Benatuser y Paiporta. Por lo que se ve, la union de los posibilistas y ministeriales, que segun hemos oido se ha realizado en el distrito del Mercado, no da grandes resultados, puesto que el Sr. Caste aparece muy ventajoso en la eleccion.

Servicio particular

LA UNION CATOLICA.

Madrid 8, (30 n.) comunicado á los 3. Los fusionistas piden la pronta reunion de las Cámaras. En las elecciones, los ministeriales llevan ventaja en la generalidad de las provincias.

LA TIPOGRAFIA VALENCIANA

Vidal 2.

El caso D. Lorenzo Grande, que ha sido una de las víctimas, tenia en su compañía un hijo de corta edad, que tambien fue mordido, y una sobrina de 18 años, la que se encerró en una de las habitaciones. Al principio se ataba á sí mismo cuando conocia que se le presentaba el acceso, desatándose luego que le pasaba, perdiendo por último el conocimiento y rompiéndose la cabeza por diferentes sitios á consecuencia de batirla contra las paredes, lo que creen algunos que le apresuró la muerte; la ropa de la cama la destruyó á mordiscos, así como una porcion de ajos y cebollas que le arrojaron de orden del señor subdelegado de medicina, en virtud de una carta que un doctor de esta facultad de Barcelona le dirigió manifestándole que los habia usado con éxito satisfactorio en un hidrófobo que habia asistido.

El labrador de Village que fué mordido al regresar del entierro del molaro D. Francisco Fernandez, que se halla en el hospital de Orense, dicen que se encuentra con los síntomas hidrófobos.

Horrorizan los detalles que se dan esplicando los últimos momentos que han tenido los desgraciados vecinos de aquellos pueblos que han sido atacados por las fieras.

Algunos pedían un arma de fuego para quitarse la vida; otros rogaban que los matasen para no sufrir más.

El pánico continúa, porque los lobos se presentan con el mayor descaro durante las horas del día.

La prensa de la Coruña pide á las autoridades locales en vista de la existencia de lobos rabiosos en Chantada, que se prohíba la introduccion de carnes procedentes de la provincia de Lugo.

Anteayer, en una escalerilla de la calle de Michá-Galta, fué encontrado á las doce de la noche un niño de diez años que se hallaba durmiendo. Preguntado por su domicilio y conducido á él, su desalmado padre se negó á admitirlo, y tuvo que conducirse por la Guardia municipal al Asilo.

Al Hospital provincial fué conducido anteayer un anciano de 70 años que en la calle de Santo Tomás, y á las seis de la tarde, se cayó varias contusiones á consecuencia de una caída.

En una capilla de la iglesia de San Andrés fué encontrado anteayer el cadáver de un recién nacido.

Inmediatamente se constituyó el juzgado y empezó á formar las correspondientes diligencias.

Anteayer fallecieron en esta ciudad y su término municipal, 4 adultos y 5 párvulos.

En el negociado de la Guardia municipal obra un rollo de zaraza que fué encontrado en la calle de San Vicente.

Al pasar anteayer un joven de 16 años por el camino del Grao, frente á la Vaqueria, un desconocido le infirió una herida de arma blanca en el costado izquierdo, que reconoció en el Hospital, al que fué conducido, resultó ser de gravedad.

El agresor no fué habido, y el juzgado correspondiente tiene conocimiento del hecho.

Con motivo de ser ayer víspera de la Natividad de Nuestra Señora, siguiendo la costumbre establecida, se verificó á las once y media de la mañana, la visita general de cárceles por la Excmo. Audiencia de este distrito.

Alas cárceles torres de Serrans fué conducido anteayer un individuo de 27 años que á las once de la noche, y en una casa de pupilos de la calle de Roterós, robó seis pesetas en plata á un muchacho que se hallaba en la misma.

Decíase que la patrona no era agena á este hecho.

Como dia de fiesta, esta noche amenaza una banda de música el paseo de la Glorieta.

Un periódico refiere lo siguiente. «Obras pisadas entraron dos mujeres en el cementerio de Málaga con objeto de visitar la sepultura de un pariente, pero tanto se detuvieron, que cuando quisieron salir estaba ya cerrado. Llegó la noche y las dos mujeres continuaban en aquel triste lugar llenas de terror y pidiendo auxilio á grandes voces; una mujer que las oyó, en vez de acercarse á socorrer á las encerradas, huyó desparviada creyendo fuesen almas en pena las que aquellos gritos echaban; hasta que á eso de las nueve de la noche un sepulturero las franqueó la salida, corriendo ellas llenas la poblacion horrorizada y casi locas por el suceso, jurando no volver á poner los pies en el cementerio.

El señor Cardenal Arzobispo de Santiago va á crear un nuevo seminario análogo al de Herbolon, en el antiguo monasterio de Bernardas, llamado de Monfeso, y sito á dos leguas de la ciudad de Betanzos.

El ministro de la Gobernacion ha dirigido una circular á los gobernadores para que abran una suscripcion en sus respectivas dependencias en favor de las familias de los desgraciados que han perecido en el Ebro.

En el gobierno civil de esta provincia se reciben donativos. Segun La Publicidad de Barcelona, se ha descubierto en aquella Administracion economica una nueva «irregularidad», ó mejor dicho, han salido de aquella dependencia, sin permiso de nadie, «los mil duros», procedentes del impuesto de céntimos personales. Irregularidades de Saavedras. La cosa puede hacer marchar mejor. Sigon, pues, el curso las irregularidades.

Los Cardenales parece que le han contestado que podian emplearse 2.000 pesetas en los gastos de sepultura y de tumba propiamente dichas, sin que esto fuera obstáculo para que despues se colocase aquel pequeño monumento en otro mayor que será costeado por todos los Cardenales creados por Pio IX.»

—He aquí la lista de la compañía de declamacion y cuadro de zarzuela que ha de actuar en el nuevo teatro-café de la calle de Ruzafa, en la primera quincena del corriente mes, cuya temporada terminará el martes de Carnaval del viniente año.

Primeros actores y directores de escena, D. José Izquierdo y D. Ascencio Mora. Primera actriz, Doña Mercedes Abella. Otra primera actriz, Doña Roberta Torán. Primera actriz cómica, Doña Elisa Rosas. Otro primer actor y segundo galan, don Emilio Villegas.

Damas jóvenes, doña Salvadora Hoartas y doña Amparo Guillen. Primeros actores de carácter, D. José Ferrando y D. José Perlá.

Primer actor cómico, D. Rafael Bolumar. Galanes jóvenes, D. Eduardo Barreda y D. Francisco Soriano. Característica, doña Cirnen Coronel. Actor genérico, D. Tadeo Navarro. Segundo actor cómico, D. José Esteve. Actores, D. Ramon Perez, D. José Abello y D. José Perlá Torán.

Actrices, doña Amparo Esteve, doña Amparo Gonzalez y doña Rita Perez. Apuntadores, D. Juan Perez, D. Ernesto Danvila y D. José Perlá.

Cuadro de zarzuela.

Director de orquesta, D. Rigoberto Cortina.

Tiples, doña Amparo Bellido y doña Teresa Bellido.

Actores cantantes, D. Ascencio Mora, don Rafael Bolumar, D. José Ferrando, D. Tadeo Navarro y D. Rafael Perez. Representante de la empresa, D. José R. Escribá.

Pintores escenógrafos, D. Juan Francisco Clúa y D. Ramon Amat.

Director de la maquinaria, D. Raimundo Planter.

Contador, D. Enrique Quetcuti.—Taquillero, D. Joaquín Minguez.—Peluquero, don Vicente Lita.—Cuadro-ropa, D. José Pica.—Sastre, D. Ramon Paris.—Alornista, don Narciso Garcia.

Entre las muchas obras dramáticas que cuenta ya la empresa del Teatro Café de la calle de Ruzafa, figuran «La fuerza de un niño», «Juan Garcia», «La esposa mártir», «El doctor Diógenes», «La daga de Alfonso XI», «Carrera de obstáculos», «Perles del córo», «El colopiero», «Garra de sago», «Picio Alca y compañía», «Cátedra de flamenco», «Martes 13, nos matamos», «La familia bal-sámica», «La clan del pit», «El peix pa qui s'el merex», «Pobres chiques» y «Frasconelo», las cuales se pondrán en escena una vez comience la próxima temporada cómica.

—Esta mañana, á la hora de costumbre, predicará en el templo Metropolitano, el M. I. Sr. Dr. D. José Barbarrós, canónigo prebendado de la misma Santa Iglesia.

Por la tarde, despues de completas, ocupará la sagrada cátedra, el canónigo magistral M. I. Sr. Dr. D. Ricardo Arceaga.

—X mil ciento setenta y cinco ha ascendido el número de los alumnos matriculados en nuestra Escuela de Bellas Artes el último curso pasado. Esta cifra por sí sola evidencia la importancia que hoy tiene aquel centro de enseñanza.

—La Administracion Económica de esta provincia anuncia que debiendo trasladarse las comisiones de Estadística y Evaluacion de la riqueza á otro edificio que reuna las suficientes condiciones de capacidad, los propietarios que posean fincas en esta ciudad pueden presentar sus proposiciones en el término de un mes al objeto indicado, en armonia con lo que disponen las vigentes disposiciones.

—No falta en esta ciudad alguna familia que viste luto á consecuencia de la horrosa catástrofe de Logroño. Entre los desaparecidos se encuentra, segun los periódicos, Francisco Barbarrós, soldado del regimiento de Valencia, hijo de una modesta familia de oficio zapatero, de esta capital.

ANUNCIO.

Un caballero de cuarenta años de edad, de buenos antecedentes religiosos y poseedor de una instrucion regular, desea colocarse como mayor-domo, administrador ú otro destino análogo en alguna casa particular. Tiene quien abone por él de una manera satisfactoria. Se dará razon en la redaccion de LA UNION CATOLICA.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Estado atmosférico del dia 7 de Setiembre de 1880.

Table with columns: Baróm., Termómetro, Humedad relativa, Dirección del viento, Fuerza del viento, Hora del día. Values: 763.0, 29.0, 72, SE, Brisa, Desp. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el dia 8 de Setiembre de 1880. Parada: los cuerpos de la guarnicion. Jefe de dia: D. Blas Sanchez, coronel teniente coronel de Segorbe. Hospital y provisiones: 5.º capital de Sagunto. Paseo de enfermos, conduccion de altas á sus cuarteles y barberos al Hospital: el quinto regimiento montado de artilleria. El teniente coronel sargento mayor, Mascony.

que caia en tierra su... se avanzó á su ma... contra ella, la hirió... el cuello, haciéndola... cima de la infeliz cria... lamentos desgarrado... que acompañaban á las... de aquel acto de salva... ner al Rodríguez; pero... misma enormidad de su... hasta ofuscar su enten... das á la primera en la... otra á la niña en el... le apiadaban sus gritos... que lanzaban horrores... que acudían en soco... intentar apoderarse del... e un violento puñetazo... varios consiguiéron su... recer resistencia y de... con el arma que escri... as heridas fueron tras... á la casa de Socorro... del Pez, donde fueron... celo por los profesores... lificaron de graves las... aquellas desgraciadas... asaron los sepultureros... desde la calle de Sagunto... otunda negativa, fueron... por disposicion de la... haber dado con su con... ligo de esta capital... uificada para el arriendo... se adjudicó provisional... ester y Estellés, por la... esetas 12 céntimos... abierto una suscripcion... las Hermanitas de los... actualmente ocupan... do á la alcaldía el dueño... consecuencia de no llevar... se le echó encima á un... rasgó el pantalon... no le ocasionó lesion al... portante. A causa de la... e compuso en la impre... ayer, motivada por el... glio de la nueva forma, e... espercibidas algunas e... os obligados á rectificar... al párrafo 1.º, 5.º línea... eludiendo decir, defende... línea 4.ª dice: «pobla... «publicacion.» En la 2.ª... 2.ª dice al final del pá... rario; y una solemnisima... r, «se cantará una etc.»... de la carta del correspon... cabecilla carlista Garcia... ceilla Calixto Garcia.»... res nos dispensaríamos... y nosotros tomaremos las... para que no se repitan... y avanzada de la noche... as céntricas de esta ciudad... ndedores de billetes de ri... ble aun, pero no lo es el... buenas gentes pregonen su... horas, sin cesar ni un mo... de los números. Es una... ntil para los vendedores y... ble, y por lo tanto deseab... us. n el Hospital uno de los... el campal que tuvo lugar... mado José Casañas (a) Nor... recibió un balazo en el pe... estra ido el proyectil... de la plaza de médico titu... tada con el sueldo anual... lazo para presentar solici... de billetes de rifas que... Corregeria se presentó el... eto exhibiendo con el ma... mo falsificado correspon... 211 que es el que obtuv... el sorteo último. Ape... el espendedor, llamó á... nes se incautaron del pe... seis personas mas de las... por los lobos rabiosos... antada comunica algunos... de Santa Eugenia hay dos... de hidrofobia, habiend...

